Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTIN G.

NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

República de Costa Rica

Año II

San José, viernes 23 de noviembre de 1917

Núm. 314

América Central

Suscripción mensual

c. 1.00

Teléfono 438

La situación en Italia sin cambio

notable

En el frente francés los ingleses logran

capturar algunas posiciones

alemanas

Se ha descubierto una importante droga en los EE. UU.

ROMA, 21.-El batallón que in tentaba pasar el Piave cerca de Folina pertenecía al 5º regimiento de gali zianos uno de los prisioneros al deta l'ar la empresa, dice que sué ordenado a atravesar y atacar nuestra derecha y establecer el primer punto de invasión, ocuparon primero una islita en el ramo oriental del río por medio de lanchas, otros atravesándole, siendo algunos llevados por la corriente. Los oficiales les obligaron a punto de revólver a pasar hasta el otro lado. Finalmente llegaron a la ribera dere cha donde encontraron fuego cruzado de las ametralladoras que los obligó a retirarse al agua nuevamente y lle gar a la islita dejando muchos muer tos y heridos galizianos. Desde este momento no pudieron escaparse por que el fuego de la artillería italiana constituye una destructiva interdicción. Solo quedaron 300 sobrevivien tes, quienes fueron capturados. En Fagare sucedió la misma cosa. Los italianos tomaron prisioneros a un coronel que intentaba resistir, lo ata ron; comentando la situación en Settecomuni la Corrière dice: La zona de la montaña la batalla enfurecida es violentísima. Es inútil esperar tregua, es claro que el enemigo tiende a romper a golpes de ariete repitiéndolos incesantemente. Si los nuestros están obligados a continuar el esfuerzo pa rangonados justamente con Verdum.

LONDRES, 21.-El Inf. ofl. Austriaco comunica una operación que tuvo completo éxito contra la cabeza de puente italiana en Ferras sobre el bajo Boyusaz. El Daily Mail al llamar la atención al aserto referido dice que las defensas Italianas sobre el Bajo Boyuza protegen Avlona de donde dista Ferras 12 millas. Insinúa que es te es paso inicial de la ofensiva contra los aliados en Macedonia, la cual han estado esperando desde hace al gún tiempo Venizelos y otros obser-

LONDRES, 21.—Bajas durante la semana pasada, muertos en batalla o de sus heridas, oficiales 296, tropa 6100, heridos o faltantes oficiales 923, tropas 24848. El Gobierno acordó no conceder pasaportes a aquellos que dasean irse a Suiza para asistir a la conferencia de paz. También piensa retirar los pasaportes de aquellos resi dentes en Suiza, quienes asisten a dicha conferencia.

BERLIN, 21 .- Informe oficial alemán. El cañoneo recíproco en Flandes aumentóse mucho la tarde del lunes desde el Bois Bon Houthost hasta Sandvooree y así continuó toda la noche con gran violencia. Hubo fuerte fuego destructivo en la región de Poel capelle y Passchaendale. Las hostilidades se han renovado en Artois por ambos lados del Scarpe, Rica, de Bullecurt y Queant. Se repelieron los destacamentos de exploradores enemigos. El ataque de los batallones franceses en Bois Chaume rechazado.

ROMA, 21.-Inf. of. Italiano. En la región de Meletta nuestros destacamentos continuaron ayer las operaciones ofensivas locales en las cuales hemos tomado un total de 306 prisioneros incluyendo 8 oficiales, 5 máqui nas y centenares de rifles. Nuestra es cuadrilla de aeroplanos bombardeadores atacaron repetidas y eficazmente la columna enemiga que marcha por el camino del bajo Piave y en el Valle la región de Quero. Durante la noche arrojaron bombas sobre los vivac en Terredimont y la vecindad de Motto dilivensa; derribamos dos máquinas e nemigas.

WASHINGTON, 21 .- No se per- cientificas.

miten despachos de más pertrechos a Rusia hasta que háyase aclarado la atmósfera política de dicho país. Antes de permitir el embarque de las mercaderías que ya se encuentran en los muelles el Gobno, americano desea saber en poder de quien van a caer a su llegada, El Dr. Simón Flexner jefe del instituto Rockefeller manifestó a la academia de ciencias de Filadelfia que el instituto Rockefeller ha encontrado un substituto mejorado de salvarsan; que este nuevo agente químico no ha recibido nombre todavía.

LONDRES, 21.—Inf. of. inglés. A yer por la mañana el tercer ejército al mando del Gral, Julián Byng lanzó numerosos ataques entre San Quintín y el Scarpe, los cuales se hicieron sin bombardeo preparatorio.

En cada caso la sorpresa para el enemigo fué completa. Las posicio nes enemigas fueron perforadas y ro tas por una profundidad desde cuatro hasta 5 millas de ancho frente. Hasta el momento de este los prisioneros ascienden a varios miles con gran número de cañones. La operación con tinúa. En el asalto al frente principal gran número de tanques avanzaron adelante de la infantería que rompieron las fajas sucesivas de alemanes que eran de gran profundidad y fuer

Detrás de los tanques y por los botes hechos por ellos pasaron los regimientos ingleses, escoceses e irlan

El Sr. don Mariano Válencia en questras oficinas

Ayer recibimos en nuestras oficinas la visita del joven meteórogo cubano don Mariano Valencia, quien se en cuentra en este país practicando estudios científicos. El joven Valencia viaja por cuenta propia y se dedica en esta excursión a observar especialmen te los fenómenos atmosféricos y

Eu su patria ha publicado en muy prestigiados periódicos varios artículos reveladores de su gran caudal de conocimientos científicos y ha hecho pronósticos del tiempo que por lo a certados han llamado seriamente la atención del público de la Habana y demás poblaciones de la gran antilla.

El joven Valencia visitó ya varios países de la América del Sur; también la nación mexicana. Después de una permanencia aproximadamente de un mes en nuestra república se propone embarcarse con destino a las otras repúblicas de la América Central.

Aquí tiene en mira dar una conferencia exponiendo su teoría sobre la periodicidad de los fenómenos que él estudia.

Nos complacemos en presentarle nuestro saludo atento, deseándole el mayor éxito en sus observaciones

deses que avanzaron como una ola sobre los puestos avanzados del ene migo y luego tomaron el primer sistema defensivo de la línea Hinden burg en toda la extensión del frente de ataque, siguiendo el programa trazado. Los tanques e infantería pasaron adelante y capturaron el segun do sistema de defensa alemán, situado a más de una milla detrás de la primera y principal. Esta segunda línea se conoce con el nombre de "Lí nea de Apoyo Hindenburg". Los ba tallones del West Ridinh capturaron Havrincourt y el sistema de trinche ras situado al Norte de la población

Cablegramas que no se reciben en Costa Rica

GINEBRA, 22 de septiembre.-"Corriere della Sera" estudia la próxima avacuación de Janina como base para un arreglo entre Grecia e Italia. Dice el diario de referencia que el Gobierno de Venizelos no está aún con solidado de tal manera que evite el peligro de que los ejércitos de la En tente sean atacados por la retaguardia. Dice que es muy posible que repentinamente se opere un cambio que exponga a las tropas de los Balkanes al peligro de una capitulación vergon zosa. La efervescencia cunde, tanto en el Continente como en las islas, y no deben echarse en saco roto los promósticos del enviado de Grecia en Berna, de que el Rey Constantino volvería dentro de tiempo no muy largo a hacer su entrada triunfal en Grecia. Italia está dispuesta a acceder a la petición de Grecia, tan luego como no exista ya la amenaza de un peligro para los aliados; pero por de pronto es mayor que nunca el peligro que a menaza en los Balkanes a los ejércitos de los aliados.

GINEBRA, 22 de septiembre .-Va adquiriendo proporciones alarmantes la escasez de carbón en los departamentos del sureste de Francia, en donde presenta más dificultades el aprovisionamiento. Según las declaraciones de un delegado del Gobierno, la cantidad de carbón con que se cuen ta en cada uno de estos departamen tos para el próximo invierno, no llega a 3.000 toneladas.

BERLIN, 20 de septiembre.-El clero del nuevo reino de Pobonia está haciendo valer su grande influencia en favor de los Imperios Centrales. El ar zobispo Kakosky de Varsovia ha diri gido un edicto a la población y al cle ro de su diócesis llamando su atención sobre la importancia del acontecimien. to histórico por el que Polonia vuelve a ser una nación independiente. El referido edicto al hablar de Rusia se expresa en un tono enteramente ad raza, vuestra fe y vuestro idioma han estado sometidos hasta ahora a un poder extrajero a quien habeis tenido Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los batallones de ingleses, escoce ses, irlandeses y galenses, se pose sionaron de los puentes que flan quean el Canal de Manieres y luego capturaron Marcorining y el Bois Nuef. La tropa del West tomó Havrincourt y marchó por la ribera oriental del Canal, tomando por asalto las aldeas de Gaincourt y Aurcux, y de acuerdo con la tropa de Ulster que operaba por la ribera occidental, tomaron al asalto toda la linea alema na situada al Norte del camino Bau paume Bambrai. La tropa del Este de Lancashire rompió las posiciones enemigas al Este de Epchy y los regimientos irlandeses capturaron Importantes secciones de la línea entre Bullencourt y Fontaine Les Croise lles. No se ha contado todavía el nú mero de prisioneros y cañones. El rato de buen tiempo favoreció los preparativos para el ataque, pero a una hora temprana de ayer el tiem po se descompuso con fuertes lluvias. Ahora en la noche el tiempo está tempestuoso.

BERLIN, 21.-Inf. of alemán.-En el frente italiano ningún cambio. LONDRES, 21.—Inf. of. inglés.— Avisa el General Allemby, Coman dante de las fuerzas británicas en la Palectina, que su ejército se encuen' tra a 5 millas al noreste de Jerusalén.

BERLIN, 21.—Inf. of. alemán.— Las reservas alemanas atacaron a los

Aerogramas

WASHINGTON, 22.-Un cable grama oficial recibido hoy en ésta y fechado ayer en Roma, da cuenta de que la "Idea Nacional" comentando el nuevo plan de ección común que deberá discutirse en las conferencias que tendrán verificativo en París con el objeto de unificar el esfuerzo que es necesario para los intereses de to: dos los países aliados, dice, que este esfuerzo implica el empleo de todas ias fuentes de riqueza y producción de las naciones aliadas. Estas conferencias se reunirán de acuerdo en lo convenido por los representantes aliaóos en esto capital. Indica además la "Idea Nacional" que la actividad general que desplieguen los beligeran ses aliados, significa la seguridad y el resguardo en particular de cada na ción individualmente. Este plan fué a ceptado por el Presidente Wilson por Lloyd George, puesto que los Estados Unidos fueron los primeros en formular su programa para las próximas conferencias de París, para a cordar, en combinación con todos los representantes de las demás potencias aliadas, los medios más prácticos y seguros para la ofensa y ataques verso a este país, diciendo: "Vuestra | que habrá de efectuarse en lo futuro.

KEY WEST. - Tiempo probable para mañana. Vientos fuertes y variables con dirección Norte. Por el

británicos en las posiciones de retaguardia, después que éstos habían ganado terreno. Están perdidas Marcoing y Graincourt y parte de las obras permanentemente establecidas entre San Quintín y Arras. Fuerte cañoneo anunció el ataque de los ingleses. En el principal ataque los británicos intentaron romper la línea en dirección a Cambrai. Los ataques se cundarios al Norte del campo de batalla principal tuvieron objetos limitados. Entre Frontaine y Les Croi sel y Reincourt, los atacantes no par dieron avanzar más allá de la primera línea.

NEW YORK, 21.-El corresponsal de la Prensa As cad en el Cuartel Gral, británico comunica lo siguiente: la tremebunda línea Hinden burg en el sector de Cambrai fué rota en muchos puntos por el potentisímo empuje de los tanqu s británicos y en el indomable avance de la infantería británica que pasó por los bo quetes abiertos por los navíos terres tres. El avance continúa aún. La resistencia de los aturdidos alemanes es fuerza desatendible. A medio día los zapadores británicos ya estaban haciendo caminos al t avás de las trin cheras de la primera línea alemana. Las bajas de los asaltantes son livia nas. Se encuentra gran número de cadávares alemanes en frente de la prin cipal trinchera Hindenburg donde la sorpresa del ataque fué completo y el esfuerzo muy frío de atajar la ola inglesa.

Esta sorpresa fué lanzada al amane cer y constituye una innovación en el frente occidental, pues se lanzó sin el acostumbrado bombardeo preliminar sobre los tanques descansó la responsabilidad de la víctoria o la derrota. Ellos hicieron todo lo que ellos se esperaban pues los férreos gigantes pasaron por la formidable línea como si fuera construida de marqueson.

AMSTERDAM, 21.-El Tageblatt publica largo artículo de la pluma de Wollff sobre la dependencia de Francia en los Estados Unidos. Dice en conclusión: "En tanto que Francia probablemente no podrá servirse de nuevas fuentes, Clemenceau mismo tiene que poner toda su fe en la Amé. rica sino fuese por esta esperanza en el auxilio de los Estados Unidos, hubiera habido no solamente una crisis moral sino una disposición inequívoca de arreglar la paz. Ahora se comprende la uti idad de los argumentos alemanes de que no importaba la entrada de los Estados Unidos en la guerra.

BERLIN, 21. -Inf. suplementario alemán. Por el noreste de Cambrai los británicos desde medio día atacaron de nuevo y en números formidables. La lucha continúa.

LONDRES, 21. -Informe of, in glés. Informa el Gral. Allemby que por el norte de Jaffa la situación no ba cambiado. El lunes tomamos a la bayoneta la población de Khrittenad situada a 6 millas al este de Jerusalén. Esta operación fué llevada a cabo por la infantería territorial. La tropa escosesa ocupó Beltlikia situada a 5 millas al noreste, nuestros ginetes estuvieron en contacto ayer con el enemigo ca un punto situado a 4 millas de Birche en el camino que de Jerusalén conduce a Schechem.

BERLIN, 21.—Inf. of. alemán. Un submarino alemán al mando del Teniente Wenolandt destruyó un moniter británico y un destroyer a la altura de la costa de Siria.

PASA A LA PAGINA 4

La moneda de cobre

La falta de moneda fraccionaria se aumenta cada día a tal punto que ya se hace imposible la vida por cuanto no hay manera de obtener los indis pensables artículos para el diario sus-

Antes pensábamos que cuando hubiera cobres la situación sería otra y que acontecería lo contrario de lo que entonces sucedía, es decir, que pensábamos llevar cargados de cobre los bolsillos y que los billetes grandes y chicos irían a descansar tranquilamente en el fondo de las arcas de los ricos; pero nuestro pensamiento re sultó al revés y es natural, pues como no estudiamos para Ministro de Hacienda, nada entendemos de finanzas.

La aparición de los cobres no mejo ró la cosa: la ridícula cantidad que sale cada día a la calle se pierde in mediatamente con más rapidez que uaa gota de agua echada sobre las abrasadoras arenas de un desierto; los cobres no se ven, los vales menu dean y la compra de cincos y dieces ya desapareció por falta de menudos.

Es triste la condición a que nos vemos sujetos los hijos de este pueblo tan digno de mejor suerte.

Veamos lo que pasa. En mi casa amanecieron ayer -por milagro de San Antonio de Padua- dos colones en un billete de los de la edición re ciente y mi mujercita los repartió con toda prudencia para que llenaran to. das las necesidadas del día y para

principiar mandó comprar un diez de frijoles; Pedrito volvió sin elles por que no había cambio; luego mandóle a comprar un diez de manteca, tam poco lo trajo porque no hubo cam bio; mandó a la carnicería, a la pana dería, al mercado, imposible cemprar algo, se cansó el muchacho y siempre volvió a casa el bendito billete, nadie lo quiso, nadie tuvo vuelto y en mi casa con ese dinero, nos acostamos sin comer. Esta es la situación de nosotros los pobres, la del rico es distinta: manda a la carnicería, por ejemplo, un billete, y como no hay vuelto lo deja allí depositado para la reción de los días siguientes; compra por mayor su leña, su café, arroz, azúcar, etc., to do lo que falte en su casa, pero el in feliz que cuenta con un billete de uno o de dos colones acómo puede dejarlo en una sola parte si tiene que traer con él tantas cosas cuantos son los cincos que tiene? Nos morimos de hambre, señor, y nos morimos de hambre por falta de menudos.

Lo curioso es que nadie sabe a qué tonel sin fondo va a parar la moneda fraccionaria, decimos, los cobres, por que moneda blanca no se ve: qué se va a ver, si ella por sí misma tiene su valor, pero las planchitas de latón? quien sabe si concientes de su poco valor y de su bastardo nacimiento se esconden avergonzadas.

CEILAR

Directores Honorarios

ha despertado entre nosotros, costum bre que será el espejo que diariamente contemplará la juventud para perseguir los bellos ideales, para realizarlos y para dejar tras de si estela lu; minosa que revele su paso por el adverso mar de la vida.

Nos referimos a la nueva práctica de poner a cada plantel de enseñan. za un nombre recordado y querido, ya para lo gran masa de los costarricen' ses, ya en especial para los maestros y alumnos.

Humildes letras pregonan en las ciudades y en los campos los nombres de Juan Rafael Mora, Juan Rudin, Benito Sáenz, Porfirio Brenes, José Ana Marin, Nicolas Ulloa, Cristóbal Colón, etc., símbolos gloriosos que marcan cada uno de ellos un templo de saber y de educación consagrado a cada uno de esos hombres que des tacan su figura grandiosa en las pági nas de nuestra historia y en la Universal.

V pronto han de lucir dos escuelas otros nombres recordados y queridos para los maestros: Una de ellas se llamará Julia Lang, la dulce educadora y cristiana matrona, que implantó la Cocina Escolar y que con los perfumes de su alma, que a estas horas debe morar en el Cielo, supo llevar tras sí una niñez que la aclamaba y que llorosa quedó el día de su desa parición.

La otra llevará el nombre de Bue naventura Corrales, otro de los humil des, pero sí de los inteligentes cuya creadora labor apenas es conocida de unos pocos. Corrales y Obregón son los nombres de aquellos brazos de acero que supieron llevar la enseñanza a donde tal vez no ha vuelto después.

Por eso la gestión de la Junta de Educación de esta capital, nos merece admiración y ojalá tal ejemplo llegue a los puebles, donde hay en cada uno un nombre venerable.

Pero hoy, en alas del entusiasmo para cruzar una atmósfera de justicia y de bienandanza, hemos de proponer algo más para ver si la Secretaría de Instrucción Pública acoje la idea.

Hemos asistido durante este año a muchas tiernas fiestas en que se des pedía a viejos maestros que cansados, pero satisfechos, se amparan a los beneficios de la ley Grillo. Al terminar esas fiestas, muchas de las cuales han presenciado el señor Brenes Mesén y

Una hermosa y sana costumbre se | don Justo Facio, los más altos emplea. dos del ramo, un raudal de lágrimas ha surcado las arrugades mejillas de los viejos maestros y también las tersas y puras mejillas de los discípulos.

> Estos han vuelto a sus casas con el vacío en su alma, pues ya se privarán de la caricia dulce o de la severa ciencia de sus directores, y ellos han llevado a su hogar frescas rosas hijas de la gratitud, creadoras de agradeci miento....pero l.egaron a sus hoga res y allí el alegre bullicio de los niños

> Por qué a cada uno de esos cole gios y escuelas de donde se ha ido un maestro no se le nombra como director honorario?

La costumbre se usa en no pocos países con general aceptación y es muy edificante.

Los viejos maestros no se separarían entonces de la escuela y del colegio, sino que le seguirían prestando su apoyo y su estímulo en la medida de sus fuerzas.

Si así se dispusiera, veríamos como cada colegio tendría su director hono rario, más o menos en esta forma: el Instituto de Cartago tendría al doctor Ferraz, el de Alajuela a don Carlos Gagini, el Liceo de Costa Rica a don Fco. Montero Barrantes, la escuela Juan Rudín al propio señor Rudín, la escuela de niñas de Alajuela a doña Adoración de Salazar, la escuela de niñas nº 6 de esta capital a la señorita Julia Cordero, la escuela Juan Rafael Mora a don Manuel Quesada.

Y también la Escuela Normal de Heredia, que acaba de consagrar como iniciador y creador de ella al señor Obregón en medio de la más hermosa fiesta que hayamos visto, tendría a este modesto pero si inteligente pro fesor, como su director honorario.

Oh! Cuánto agradecimiento traería esta práctica para los viejos maestros y profesores! Ellos de sobra se sentirían pagados de sus grandes sacrificios en pro de la juventud y de la niñez. Y por qué no hacerlo?

EL CID.

En La Marina

Chocolate Menier Chocolate Van Honten. Leche condensada "Nido" Vinos españoles y franceses de las más acreditadas marcas.

EDUARDO CASTRO SABORIO

Operación practicada

El caballero don Erick Knohr, miembro distinguido de la honorable colonia alemana, sufrió en estos días una operación que, si bien revestía carácter delicadísimo, fué realizada con el éxito más satisfactorio.

La practicó el doctor don Vicente Castro C., teniendo como médicos auxiliares a los doctores Pupo, Durán y Lara.

Felicitamos al estimable paciente por la ostensible mejoría que merced a esta operación ha obtenido en su salud con gran contentamiento de sus familiares y amistades y felicitamos así mismo, al Dr. Castro por este nue vo testimonio de su habilidad quirúr gica que confirma una vez más la reputación de con justicia disfruta en tre nosotros, de médico serio, inteligente y de sólidos conocimientos científicos.

Pida Vd. las PILDORAS DE DAVIS PA-RA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga eadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

A la de investigación

Todos los años por este tiempo llegan a ciertas librerías de esta capital almanaques que por indecentes no debieran figurar en los estantes de casas que se precian de serias y respetuosas a la sociedad.

Como juzgamos que la misión de la policía de investigación no debe limitarse a la persecución de asesinos, ladrones y otros delincuentes, sino que tiene un campo más amplio donde desarpollar su acción, nos permitimos recomendarle que visiten todos los lugares donde la moralidad demanda su presencia.

Qué escándalo!

El miércoles a las diez y media de la noche y en los alrededores de la 3ª Sección de Policía, ocurrió un escándalo del que los señores de la 3º. no se dieron cuenta.

Un grupo de bolos armó gresca detrás de la Iglesia de la Merced y se fueron a las manos; en la lucha fueron a dar contra la puerta de la casa de una apreciable familia, ocasionándoles el consiguiente susto.

Ojalá que el vecindario se beneficiara con la mejor vigilancia de los señores de orden y seguridad.

Boda en Cartago

El 26 del corriente contraerá matrimonio don Manuel Quirós con la señorita María Cristina Jara.

Muchas felicidades les deseamos.

de la Fábrica ndustr Trigo. magnifico de B con 0 0 pulverizada, mezclada ontigno Co a blanc

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Por qué falta el menudo?

Son diversas las causas que ocasionan la falta de menudo en nuestra circulación. Sabido es, como regla invariable, que la emisión de papel moneda sin un debido respaldo trae como inmediata consecuencia el alsa del cambio, como sabido lo es también que lanzar a la circulación moneda inferior hace desaparecer de ésta la superior. Cuando en los mercados extranjeros el oro y la plata alcanzan un precio alto, estos metales finos se exportan a aquellos centros de comer cio como una mercadería que deja pingües ganancias a los que logran por eualquier medio llevarlos allí. La plata actualmente está cotizándose en New York a un precio alto, pues la onza vale cerca de noventa centavos oro, la estandard; el peso fuente a setenta y ocho y el peso en tostones a sesenta y cinco centavos oro. Como queda demostrado estas son unas de tantas causas de la escasez del menudo en nuestra circulación.

Policiaca

Entretenido en jugar con un cuchillo viejo y herrumbrado, se encontraba «Chico negro» que vive en el Paseo de Colón. Al ser visto por el policía de línea, éste trato de captu rarlo, pero «Chico Negro» introdújose por un billar y salió por la pulpería de don Torcuato Chavarria, logrando así escapar de ser conducido a la policía.

Comentando esto se encontraba Enrique Guevara con algunos amigos y diciendo que no había motivo para detener a «Chico negro», cuando fué oído por el mismo policía, quien ordenó a Guevara darse preso, sin que éste hiciera resistencia alguna, siendo conducido a la 2ª Sección, Algunos otros que trataron de intervenir en este asunto, estuvieron a punto también de ir a dormir en chirona; por fin el dueño de la pulpe ría donde se introdujo «Chico Negro» fué también a parar a la Agencia de Policía, acusado de permitir menores en su billar, imputación que probó ser falsa. Ambos detenidos fueron puestos en libertad inmediatamente, por no haber mérito para su arresto.

Matrimonio católico

El señor don Alberto Quesada Q y la señorita Emilia Solera, que hace 15 años habían consumado matrimo nio civil, convencidos de que tal víncu lo no puede en concepto alguno considerarse como verdadero matrimo nio, por faltarle la gracia sacramental, resolvieron celebrar su matrimonio católico, haciéndolo así el 13 de noviembre en curso en el templo de la Merced.

En hacerles tomar tan laudable re solución, influyeron grandemente las instancias persistentes de la cristiana señorita Ramona Vargas. Nos com: placemos en consignarlo, así como la generosa ingerencia del digno sacer dote don Alejandro Porras, en la celebración del matrimonio aludido.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la Eczema, y otras enfermedades de

Vida social

- Para Limon partio don Jerge Chamberlain,

-Llegó del Naranjo don' José Manuel Peralta.

-Estuvo entre nosotros nuestro estimado amigo don Roberto Figueredo. -De la linea del Pacífico llegó don

José María Sandoval. -Para Las Minas de Abangares partió don Alejo Quiñones.

-Delicada de salud ha estado la estimable señora doña Clara Cañas v de Moreno. Deseamos restablezca pronto.

-Regresó de Turrialba don Luis Escalante.

-Para Alajuela partió la apreciable señora doña María Teresa de Facio.

-Ha estado delicado de salud don Rafael González Ramírez Deseamos mejore pronto.

-Restablecida se encuentra deña Mercedes de Dengo. Nos alegramos.

-En asuntos de negecios estuvo en esta capital D. José Manuel Herrera. -Estuvo en esta capital el señor

cura de Barba presbítero Weber. -Regresaron de Cachí las señoritas Carmen y María de los Angeles Rey.

-Llegó de Panamá donde pasó una larga temporada, nuestro estimado amigo don Víctor M. Salazar G., acompañado de su señora esposa y niñita. Presentámosles atento saludo.

-Regresó a su curato de San Antonio de Belén el Presbítero doctor don Carlos Borge.

-- Hemos sido informados de que el clima de Orotina donde hoy se encuentra radicado nuestro amigo don Emilio Ortuño Ors, le ha sido favorable a su quebrantada salud; nos alegramos.

Renuncia

La persona que venía en meses anteriores fungiendo como guarda del Bosque de los Niños presentó su renuncia de ese puesto, la que se le aceptó.

La separación de ese señor ha sido mirada con complacencia por muchos de los visitantes de ese sitio de recreo que fueron objeto en distintas ocasiones del trato y maneras bruscas que solía gastar el dimisionario en sus fun ciones. Para reemplazarle se nombró a don Adán Montero, persona cuyo porte culto el público sabrá apreciar.

Rápidas de Concepción de Cartago

Hemos visto" el nombramiento de nuevo Agente de Policía, recaído en don Alfredo Piedra. Esperamos que sea riguroso en el desempeño de sus funciones, que no se deje «sentar mosca > como vulgarmente se dice y que los domingos se ponga sobre aviso hasta dar con los amigos de los dados que en casillas lejanas se entregan al vicio del juego.

El nombramiento ése ha sido muy bien acogido en el vecindario, por lo que felicitamos sinceramente al señor Piedra.

La señora esposa de don Francisco Monje ha quedado muy bien de salud después de la delicadísima operación quirúrgica que los Doctores Guier, Peralta y Volio le practicaron. Cuánto nos alegramos!

CORRESPONSAL

Hospital de San Juan de Dios

Para evitar el hecho repetido de que los enfermos realicen largos viajes sin resultado práctico, suplicamos a las autoridades respectivas que averigüen PREVIA-MENTE CON EL MEDICOINTERNO si hay lugar en el Hospital, pues se dan con frecuencia casos de aglomeración.

EL CERTIFICADO DE POBREZA ES DE RI-GOR.

LAS HORAS DE RECIBIR ENFERMOS SON de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m., salvo los casos de urgencia en que serán recibidos a todas horas, tanto de día como de noche.

EL SUPERINTENDENTE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL A VISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raices, tanto urbanos como rústicos, de la República, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todos las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

Oblación

(Para la Srita. Teresita Urpi.)

Como la aurora cuando tiende su velo de resplandor hialino y huyen ante ella los negros corceles de la sombra; como cuando el lirio praderal abre sus pétalos y el suave perfume de su corola llena de odorífero encanto la dulce mañanita; como la fuente murmuradora que corre serpenteando por la floresta y al rodar su límpida corriente entona sinfontas vesperales, suaves melodías en la gran quietud tardía: Así es el amanecer florido de su existencia. La virtud, esa rosa matinal, abre sus pétalos en la senda de su vida y la humanidad besa su ebúrnea frente con el beso de la hermana. La du'zura, al visitar su perfil de circasiana lo espiritualiza y una como irradiación auroral la baña hasta su veste. El dolor con su sombrío cono no cubre su cielo, porque en su alma pura como una lágrima reina la paz, la pas sublime de una existencia nacida para el bien. Su corazón semejante al de la mística Teresa, que allá en la soledad e'evada en las sublimes concepciones de su imaginación erratriz arrancaba arrebatadores cantos a la lira de su inspiración divina. Compañera en el nombre y hermana en la caridad, su corazón es un ánfora que derrama las galas del consuelo que van a mitigar las penas y dolores de la miseria; y en aquellos hogares desolados hace penetrar la luz con la irradiación tranquila

Así como las aves canoras entonan sus cantos para saludar el nuevo día, así los pájaros de la felicidad cantan en los umbrales de su porvenir.

y majestuosa de la resignación cris-

UN AMIGO

Palmares, noviembre de 1917.

tiana.

La Geisha

La confiteria y cantina mejor
situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES,

CAFES Y CHOCOLATES.

Nicolás F. Meza

Tiene su oficine, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejer satisfechos a sus cliente

Consagración de la Parroquia de Santo Domingo al Sacratisimo Corazón de Jesús

El próximo domingo 25 del presente mes será la fecha memorable, en la cual con gran solemnidad la Parroquia de Santo Domingo se consagra rá al Sacratisímo Corazón de Jesús.

PROGRAMA

Sábado 24 – A las 5½ p.m. Recep ción del Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo Dr. don Juan G. Stork.

A las 7 p.m.— Rosario solemne y bendición con el Santisímo Sacramen to dada por su Ilma. Señoría.

A las 8½ p.m.—Retreta obsequia da al Ilmo. Sr. Obispo por la filarmo nía de esta localidad.

Domingo 25.—A las 6½ a.m. Misa de Primera Comunión solemne y comunión general celebrada por su Ilma. Señoría.

A las 9½ a.m. Misa Semi-Pontifical y Consagración de la Parroquia al Sacratísimo Corazón de Jesús.

A la 1 p.m. Distribución de Certificados a los alumnos de la escuela Parroquial de Artes y Oficios.

A las 2 1/2 p.m. - Confirma.

A las 6½ p m.—Renovación de Promesas, Rosario y Procesión con el Santísimo Sacramento.

NOTA: Durante el dia se exhibirán los pequenos trabajos de sastrería y carpinteria de la Escuela de Artes y Oficios que apenas cuenta con 8 meses de labor.

Por qué no es usted suscritor de nuestra

Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domi cilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 -:- JAIME TORMO -:- Teléfono 664.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas & 12-00 Ordenes detrás de La Merced a

CARLOS MANUEL SALAZAR.

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Proovedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

LA PREDICACION Y SUS MEDIOS

El poderío de la Prensa

Cuando el mundo estaba resfriado del divino amor apareció en Umbría un hombre extraordinario, modelo de penitentes, cuyo corazón inflamado en seráficos ardores debía transformar el mundo y enardecerlo en amor de Dios. E te hombre fué Francisco de Asís, cuya simpática figura es admirada por todos aquellos que saben admirar lo grande, lo hermoso, lo ideal.

Para él todos eran hermanos; lo mismo sus bienhechores como los que le hacían daño, los animales, las plan tas y los elementos, los llamaba hermanos, porque en toda creatura su alma noble no veía otra cosa sino a Dios. El amor de Dios era su meditación favorita. El amor no es amado, decía el Seráfico Padre, al sentir crecer en su corazón el fuego del divino amor.

Cuando partió para Roma con sus compañeros, al presentarse ante el Soberano Pontifice Inocencio III para pedirle permiso de predicar la penitencia, éste, cansado ya de los fanatismos exagerados de los peregrinos que iban a pedirle favores, le despidió creyen do que éste era uno de esos; pero ¿qué aconteció? Que Inocencio III, como premio de Dios a la humildad de Francisco, tuvo esa noche el siguien' te sueño: "Soño que la basílica de Sn Juan de Letrán se tambaleaba próxima a desplomarse, cuando un pordio sero, en rostro y traje igual a Francisco, acudia y con sus hombros sustentaba la gigante mole. Y entonces el Papa reflexionó sobre su sueño, y una voz le dijo: He aquí verdaderamente al que con obras y doctrina sostendrá la Iglesia de Cristo". Viendo esto Inocencio hizo buscar a Francisco, encontrándole al fin en el hospital de San Antonio Abad, y cuando se presentó al Papa recibió la noticia de que la licencia le era concedida, por lo que

Cuando el mundo estaba resfriado | Francisco se dispuso a predicar en traje de mendigo a los pobres en su propia lengua, estableciendo de este modo la predicación en Italia.

En el tiempo del Seráfico Padre y demás Santos, siervos de Dios, bastaba para arrançar de los fieles los vicios y la corrupción, la predicación; la que comenzó ha hacerse por los apóstoles encorgados por Jesucristo, cuando les dijo: «Eunte autem praedicate dicen tes: Quia apropinquavit regnum coelorum. Id y predicad, diciendo: Que se acerca el remo de los cielos. (San Mateo c. 10 v. 7; y la Iglesia se acomoda a las circunstancias y a los tiempos; hoy en día nos hace falta algo más, y ¿cual es este algo? Es el periódico, pero el verdaderamente católico; sin embargo esto no quiere decir que la predicación no produzca abundantes frutos, no; más bien al contrario, pero si os diré, que ya en este tiempo la mayoría de las gentes, son católicas de nombre, q' no visitan las iglesias, por lo tanto es necesario se les predique por medio de la prensa, que esto les llega a donde estuvieren tanto en sus casas como en los recreos y hasta en la salida de los teatros; pero para este objeto se requiere que todo el centro de católicos verdaderos, presten su ayuda al periódico en verdad y conciencia católico y hasta entonces vereis que Costa Rica se moraliza completamente, pues ya habrá menos robos, menos crimenes, finalmente habrá menos vicios.

Pensad bien en las ventajas que trae la Prensa católica y vereis como lo que os digo es cierto, pues alumbra los entendimientos obscurecidos, dándoles a conocer la luz de la fe, porque reflexionad un instante y vereis como el hombre sin religión no vale nada por muy sabio que sea.

VILLAMELO N

YA SE TRASLADO la Librería Lehmann (SAUTER & C.)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SE HA INSTALA-DO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es frente al Banco Anglo.

ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA - PLATERÍA - OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

- OBJETOS PARA REGALOS -FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS.

Almatén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX CEPFER

Apartado de correo 696

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamaneria, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para cal alleros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a es a casa y quedará plenamente satisfectao.

LA MARINA En el Mercado. - Avenida Central

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO-MANTEQUILLA Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza EDUARDO CASTRO SABORIO

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 23 Viernes, -- Santos Clemente, Papa y martir; Santa Felicitas y sus siete hijos martires, San Daniel, Obispo, y Santa Lucrecia, virgen y martir.-La Misa y Oficio divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado. - Gobernó la Iglesia, después de San Lino, sucesor de San Pedro, Nombró siete literatos que escribiesen las actas de los mártires, y él fué autor de algunos volúmenes llenos de piedad y sabiduria. Estuvo desterrado en una soledad, detrás del mar Póntico, y alli obró el célebre milagro de la fuente, que motivó la conversión de muchos infieles. San Clemente vivió hasta el año tercero de Trajano, en que se volvió a encender la persecución, que había calmado con la muerte de Domiciano, y mereció la corona del martirio, según el testimonio del Papa Zósimo, hacia el

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Auristela Campos, San José. Urbano Linares, San José, Juana Ruiz, San José, Efrain Castro, San José. Emilio Granados, San José. Rafael Herrera, Alajuela. Ana Vega, Alajuela. Ana Lucia Vega, Alajuela. Tobias Guzman, Puriscal. Luisa Zúñiga, Puriscal. Antonio Alfaro, Turialba. Napoleón Piñar, Nicoya. Apolonio Aguilar, Pocora. Narciso Oviedo, Orotina, Antonio Mora, Escasú. Abraham Herrera, Escasú. Herminio Vargas, Guadalupe. Emiliano Garcia, Santa Ana. Anita Zamora, Limón. Julián Mora, Cantón de Mora.

SALIDAS

Margarita Ortuño, San José, Marina Zeledón, San José. Francisco Arias, San José. Matias Meléndez, Hospicio Incurables. Maria Fuentes, Orotina. Vidal Chaeon, Abangares. Isabela Sims, Madre de Dios. Maria Vargas, Peralta. Isabel Salas, Orotina. Jesús Bonilla, Turrialba.

El petróleo

El petróleo (gas) en combustión no se apaga cchándole agua ni soplándolo. Cuando por desgracia se rompiere una lám' para y se esparciere el sceite sobre el piso, deberá echársele arena seca para apagarlo y si cavere sobre los muebles éstos deberán cubrirse inmediatamente con una frazada u otro género grueso para que la falta de aire apague el fuego. En ca: so de que por cualquier motivo empezaren a incendiarse los vestidos de una mujer ésta deberá sofocar las llamas sentándose inmediatamente sobre ellas. Lo peor que se pueda hacer en este caso es correr.

Cables

Continuación.

LONDRES, 21.-El corresponsal de Reuter en el Cuartel Gral. Británico comunica lo siguiente: Hoy martes por la mañana está lloviendo to davia pero en alguna parte alta del Velo de la Tempestad nuestra tro pa y los tanques continúan el avance. Recibimos informes de ellos desde la línea de Marcoing y Masnieres y de las patrullas que penetraron en la di. rección de Noyes. Constituye este un golpe muy duro asestado a los alemanes, pues se ha metido una ancha cu' ña en la línea Hindemburg de dende tenemos pruebas de que el enemigo o huye lo se rinde, pues no ha ha bido serio esfuerzo de sostenerse en las defensas, las cuales son de una fuerza enorme.

NEW YORK, 21.-El correspon sal de la Prensa Asociada en el Cuartel Gral, Británico en Francia comunica lo siguiente: En un ponto del ataque británico los alemanes están de fendiendo su última línea. Los britá nicos avanzan hacia Cantaing que es' tá situado a una legua al SO, de Cam brai. Por el NO. de Marincoing el terreno alto llamado Premy Chapelle fué teatro de fiero combate retirándo se luego los alemanes. El Gral. Pers hing presenció la batalla en que mostró gran interés.

LONDRES, 21. - Inf. of. británi co.-Un poco antes de las 8 de la mañana del sábado las tropas británicas avistaron cuatro crueeros ligeros acompañados de dos destroyers o barcos de patrullar. Estos huyeron con dirección Este. Los destroyers nuestros hundieron uno con su artille. ría. Informan los nuestros que alcanzaron el blanco repetidas veces. Un crucero ligero se incendió; en otro se efectuó una fuerte explosión. La com· pleta destrucción de estos barcos se impidió por la presencia de los navíos principales del enemigo y su proximidad a Heligoland. El daño sufrido por los nuestros es liviano.

En la Cámara de los Comunes Bonar Law anunció que en las actuales operaciones los británicos capturaron 8.000 alemanes, incluyendo 180 oficiales.

En un discurso que pronunció Lord Derby esta tarde dijo: "La victoria alcanzada por Haig, constituye un triunfo cuya extensión se ignora."

Quadroline, un elizir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofervivo estado normal, alivia el dolor, inofensive y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerias en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los par-ches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herructicomente cerrados los cuales conservan al parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa en plaza se habian retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede bacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 var. s al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li. cores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres fres cos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y bue' trato en el despacho - Garantía

> - en la pesa. - : BILLA :R-

SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena canería,

Informará JORGE ESCALANTE.

San José Costa Rica Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO de JOSE AVILES (8) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas Juan Knöhr hijos

Pídanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ELÍAS VARGAS M.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

ecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Tiempos lluviosos y rápidos cambios Tómese a tiempo las legítimas de temperatura lletabletas Bayer de Aspirina, van en si el peligro las cuales ellevan estampadas de producir catarros, resfriados, esa un lado la "Cruz Bayer" y al calofrios, liebres, otro "Aspirin 0.5." gripe, etc

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los **MEJORES PRECIOS**

MORA & OLMO

Apartado 344

San José

Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Niehaus

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

EN La Libreria Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de @ 30.00 y contra el Banco Internacional.

CAFETERA ELECTRICA Se desea alqui-lar una ¿Quien la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aqui.

Ch UNCHES DE AUTOS Me quedan al-gunos. Pregunte en El Cometa.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-fael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.-Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, -- para abajo de la Iglesia del Carmen.

RNAMENTOS para el Culto Divino fabri-Ocamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.-Ismael Herrera & Hno.

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, dia y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla Grecia, octubre de 1917.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. -Negocios civiles y criminales.-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional d

EMPRESA POLINI